

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 30 DE SEPTIEMBRE DE 1809.

SAN GERONIMO DOCTOR.

Ayuno en Cádiz por voto de los dos Ilmos. Cabildos.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de Padres Mercedarios.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 07' 50" y se pone à las 5 h. 52' 10³⁰

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 50' 02³⁰

Aumenta la Equacion 19" 2" Lugar del Sol en la Ecliptica

06 S. 0. 60' 53" 53" Id. en la Equinocial en tiempo 12 h. 25' 19³⁰

Es el 21 de la Luna. Sale à las 9 h. 39' noch. y se pone à las 11 h. 18' mañ. del 30.

Mareas en el canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 5 h. 41' mad. | Seg. alta à las 6 h. 5' tard.

Prim. baja à las 11 h. 53' mañ. | Seg. baja à las 12 h. 18' noch.

VARIEDADES.

PROCLAMA DE UN ALEMAN.

EPIGRAMA.

La vida no es el mayor de los bienes,

El oprobio es ciertamente el mayor de los males.

Hasta quando, ó Alemanes, aguantareis el yugo de un ad-
venedizo? hasta quando un arrogante conquistador hará
doblar vuestra cerviz? hasta quando tendrá que avergonzarse Ar-
minio de sus degenerados descendientes? = ¿Acaso pelearon por

esto los Cheruscos con los Teutones? ¿acaso los alemanes consiguieron por ello la victoria en Hochstaedt, Blenheim y Minden? ¿acaso por este motivo el grande Carlos de Austria ha dado sus batallas victoriosas? = ¿Está apagada ya en el corazón alemán la última chispa de valor? = ¿Pasó por ventura el tiempo en que la corona de encina no se sienta bien en la frente de los ciudadanos de Alemania? = ¿El ruido de las cadenas es grato á vuestros oídos? = ¿Os parece mejor, mas noble, mas digno del hombre ir á tierras lejanas, en donde no os han hecho ningun mal para degollar á vuestros hermanos inocentes, que morir con honor por el bien de vuestra patria?

Salid, salid pues Alemanes del sueño letárgico de la afrenta. Despertad para el honor y el bien de Alemania. Todavía estais á tiempo. = Las poderosas legiones del Austria se adelantan: la fidelidad y el valor animan sus guerreros. = Ellas avanzan para rechazar el poder del extranjero, marchan para pelear por vosotros, y para libraros de la opresión é ignominia.

Salid pues Alemanes! salid del letargo de la afrenta! aun teneis tiempo! = Si el poder del Austria no estuviera allá para salvaros, qual seria la suerte, que deberias temer!

Vuestras leyes anonadas, vuestro idioma tratado con mofa y desprecio, vuestras fuerzas agotadas, vuestras propiedades presa de la violencia, vuestros guerreros estropeados, para satisfacer la ambicion de un amo extraño, que arrebató al dueño de vuestro país su legítima heredad, mantenidos mezquinamente y muriendo en tierras lejanas por la causa injusta de un advenedizo. Separados vuestros gefes de la administracion, son las primeras dignidades de entre vosotros reemplazadas por sujetos de un idioma y costumbres que no son las del país, que no os tienen ninguna inclinacion, y que reparten entre sí lo que os es necesario. ¡Ah! ¡y cómo se alegrarán entónces estas gentes viles! ¡cómo recogerán con sus manos avarientas los últimos tesoros de vuestra patria! ¡cómo entónces los que han venido aquí en la extrema miseria, se volverán á sus casas con los cofres llenos de oro y riquezas! ¡cómo entónces los nuevos empleados excederán los unos á los otros en avaricia y dilapidacion! ¡cómo se os verá entónces á modo de bestias de carga, conduci-

dos por extranjeros sucumbir baxo el peso, cayendo agoviados en las propias sendas de vuestro pais!

Entónces, entónces sus vexaciones os harán volver vuestros ojos al cielo para esperar el remedio de la mano de Dios, pero será en vano. Porque quando el hombre se abandona á sí mismo en la necesidad, quando se somete voluntariamente al yugo, en vano implora el socorro del cielo. El valor, la union, la constancia y la fidelidad en defender una causa santa, son los medios por los quales puede reemplazarse la Divinidad en la tierra, y el pueblo que renuncia estas virtudes, es indigno de la proteccion de Dios. = Alemanes! hubo tiempos en que este nombre era la gloria del pueblo. = Alemanes! ¿será este nombre la irrision de los siglos venideros! ¿Podreis sufrir el desprecio, la insolencia, la mofa de los arrogantes franceses? = ¿Vereis de buena gana desaparecer para siempre lo que el trabajo, la constancia y el esfuerzo han sabido merecer? = ¿Quereis empobrecidos, extenuados, echados de vuestras casas paternas ir á buscar un asilo en los desiertos inhospitalarios de la América septentrional? = No, no, vosotros auyentareis estos infortunios.

Ya os veo llenos de zelo y de ardor venir á alistaros baxo las banderas desplegadas del Austria. Ya os veo dividir con vuestros hermanos, que la misma lengua y costumbres unen con vosotros, las fatigas y los riesgos. Ya veo salir del fúnebre seno del oprobio el nombre de Aleman, para servir de monumento á la gloria.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Viena 5 de Agosto. = Nada se sabe aqui de positivo respecto á la paz ó á la guerra. El Emperador continua haciendo construir cabezas de puente en la márgen izquierda del Danubio. = Decian que Raab era el lugar elegido para las negociaciones, y ahora dicen que se celebrarán en Altemburgo. *Estas son las armas mas poderosas de Bonaparte: ilusiones y patrañas. El mismo dice y contradice para embrollar las ideas, y sacar partido de la incertidumbre.*

Gothemburgo 18 de Agosto. = De Calserona afirman que los Ingleses se han apoderado de la isla de Ertholm. A ser cierta esta noticia, es de suma importancia para la marina británica;

porque el fuerte de dicha isla y su rada protegerán el comercio inglés en el Báltico. Pueden invernar en este parage mas de 20 navíos de guerra.

Altona 18 de Agosto. = El General Bellegarde ha tomado el mando del ejército austriaco. ¡Qué bellaqueria! Napoleon quiere encubrir que fue el Principe de Lichtenstein, sin duda por ser notorio que este Principe anhela infinito la continuacion de la guerra. El Archiduque Fernando llegó á Bohemia con sus tropas. Va á unirse al ejército grande. Luego el Emperador de Austria no estaba determinado á la paz, segun pretenden los franceses. = El Rey de Baviera concedió amnistia á los insurgentes del Tirol, á condicion de que han de deponer las armas, y sin incluir á los gefes en el perdon. Vale esto lo mismo que confesar que los Tirolese no quieren dexar las armas: muchas verdades se les escapan: descuidos de esta clase son muy apreciables.

Londres 7 de Septiembre. = Se decia en el Continente que el Archiduque Carlos debia ir á verse con el Emperador Alejandro, y hacer presente á este Monarca las funestas consecuencias que pueden seguirse de su condescendencia con Bonaparte, y las ventajas que le resultarian de hacer causa comun con el Austria para oponerse al usurpador, que procura extender su dominio desde el mar Blanco hasta las costas orientales del Mediterraneo. = Las cartas del Continente hablan siempre de rompimiento de armisticio. — Se siguen embarcando tropas para España.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Vs. Rs. Sept. 57 Mayo 58 Enero 59 y medio. Plata medio mas.

TEATRO. En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en 3 actos titulada: *La Muger de dos maridos.* Seguirá una Tonadilla á 3 y se dará fin con el Saynete El Maestro de la tuna.

A las siete y media.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,

Plazuela de las Tablas.